

Ricardo Monreal anuncia el fin de la etapa neoliberal en México y la transformación del Estado



En un momento clave de la política mexicana, Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política, anunció lo que considera el fin de una era: la desaparición de la etapa neoliberal en México. Según Monreal, esta etapa estuvo marcada por la imposición de órganos constitucionales autónomos (OCA), instituciones que, a su juicio, fueron creadas por intereses tecnocráticos y financieros internacionales, ajenos a las necesidades y demandas del pueblo mexicano.

Este cambio llega tras la aprobación, por mayoría calificada en la Cámara de Diputados, de una reforma constitucional en materia de simplificación orgánica. Con esta modificación, se busca reformar y reducir la cantidad de estos órganos autónomos que, según el legislador, representaban una estrategia de control político y económico de las élites, más que una respuesta a los intereses populares.

A través de sus redes sociales, Monreal celebró lo que llamó "un día especial para el constitucionalismo mexicano", al tiempo que recalcó que con esta reforma se cierra un capítulo de lo que él describe como un "institucionalismo neoliberal". En su mensaje, destacó que este proceso rescató el "constitucionalismo democrático social" que, en su opinión, está mucho más alineado con las luchas populares que han marcado la historia de México, como la Revolución Mexicana y la expropiación petrolera.